

EL PUEBLO

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En TERUEL, al mes 50 céntimos
Fuera de la Capital, trimestre . . . 1'80 ptas.

Redacción y Administración
Plaza de la Libertad número 3

Anuncios a precios convencionales

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO SE PUBLICA SEMANALMENTE

Año III El pago será adelantado Teruel 3 de Abril de 1920 No se devuelven los originales Núm. 112

INSTITUTO DE VAGUNACION ANTIRRABICA
Sucursal del de ALFONSO XIII, de Madrid
METODO HOGYES
Clínica de electroterapia, vénereo y sífilis

Aplicación del 606 (hoj 914) por via intravenosa
DIRECTOR DON VICENTE MUÑOZ
MEDICO FORENSE
Consulta de 12 a 2 y de 6 a 9 noche
CALLE DEL SALVADOR 26, 2.º

MAQUINARIA AGRÍCOLA E INDUSTRIAL
FELIX SCHLAYER
SUCESOR de ALBERTO AHLES Y C.ª
MADRID
Sucursal en Teruel: JOAQUIN COSTA, número 15.

Grandes existencias de Máquinas segadoras, atadoras y agavilladoras; guardañadoras, trillos «Torpedo», aventadoras Schlayer, clasificadoras de grano, gradas, trilladoras, arados Rud-Sak, Victoria, Brabant, azufradores, sulfatadoras, etc.
Grandes existencias de piezas de recambio para las máquinas «Deering» é hilo sisal. completo servicio de mecánicos.
Para más detalles dirigirse a su viajante
JOSE MUÑOZ TORRES

Doctor Vicente Iranzo
Medicina general
Calle de Joaquín Costa núm. 2: 2.º
Consulta de 11 a 1

La moral de la derrota
Ha terminado la huelga ferroviaria y ha terminado, porque tenía en contra suya a toda la nación y principalmente a la clase trabajadora. Pero de esa efímera batalla, podemos deducir la moral que animaba a sus instigadores y lamentables enseñanzas para el porvenir.
Provocada esa hulga, sin sujetarse a las prescripciones legales, un Gobierno, no de nombre como el actual, sino de acción, hubiese tomado, en primer lugar, sus medidas de previsión y en segundo término hubiese aplicado la ley. Pero en esta desventurada España, juguete de las Empresas poderosas, se da el contrasentido de un Gobierno que no hizo nada ni para preveer ni para remediar.
Antes al contrario; el ejemplo de impunidad que se ha dado, tendrá su consecuencia lógica y si un día la masa obrera, aislada, sola, sin concomitancias con las

Empresas plantea una huelga en contra de las mismas y se salen, como ahora, de la esfera legal, podrán tomarse cuantas medidas coercitivas se quiera pero los labios de los obreros, pronunciarán el «más eres tú» encarándose con el Gobierno.
Nada más destructor, más anarquizante, que esa conducta torpe de dejar sin correctivo ese delito. De hoy en adelante, la ley de huelgas es letra muerta; murió alevosamente a manos de los encargados de aplicarla.
Pero si anarquizante es esto, es peor, mil veces peor la conducta de esas Empresas; la coacción ejercida sobre Cierva no tiene nombre; y menos aun firmándola como lo hacen exministros, diputados y senadores. Intimar a los representantes del poder legislativo, por oponerse abiertamente a esas Compañías, y que lleven la representación de ellas hombres políticos, ministros que lo fueron y regularmente volverán a serlo, es ya el colmo del impudor.
Nadie podrá tacharnos de parciales en este punto. Cierva es, ha sido y será nuestro mortal enemigo; y sin embargo al pronunciarlos abiertamente en su favor, lo hacemos guiados por nuestras propias convicciones, no solo en el terreno doctrinal, en cuanto se refiere a la libertad y soberanía del Parlamento, sino,

en el caso concreto actual, porque nuestra opinión coincide con la de ese exministro. Es más, si esas Empresas tuvieran un átomo de sentido de la realidad, no debían limitarse a pedir una cárcel para Cierva; pídánla para la gran masa de opinión española que ha formado de los hechos el mismo juicio, y como encarcelar al 90 por 100 de los españoles no es factible, necesariamente tendremos que pedir, por ser más cómodo, que encierren a ese diez por ciento restante, que es precisamente la porción de ciudadanos que faltó a la ley.
La huelga fracasó; pero la moral del fracaso ya no puede ser más subversiva.

Teruel centro del mundo o la insensatez de Pepe Torán

Han pasado varios días desde que mi amigo dió su famosa conferencia en el teatro «Marín», pero como para mí el tiempo no tiene el valor mecánico que le conceden los febriles fenicios que nos amargan la existencia adelantándola para multiplicar sus ganancias con un criterio darwiniano, si no que es una progresión éica de la vida perfeccionándola por una comprensión impulsada por los espíritus generosos de los que creen en la modificación de la humanidad en sentido moral por esto me retrasé.
«Pepe Torán está loco! decían las gentes antes de oírle. Pepe Torán habló en el escenario de «Marín». Reposadamente, ¡cosa extraña! Hasta sentado en un sillón casineril en donde quizá haya reposado la formidable absurdidad de algún imposible metafísico de urbanización turolense. Pepe llevaba un chaqué irreprochable, botas de charol, un pantalón de corte grumelliano. Sobre los hombros la rara arquitectura de su erguido cuello culminado por una cabeza celtibérica, acaso de la fábrica de aquellos celtiberos que estudiaron en la universidad bertoriana de Osea ¡que se yo! Su frente atorreada como la famosa estirpe fromentiana de los luchadores, los evangelistas sociológicos de Zola, ancha, noble, es alcazar oseo que guarda las mil ideas moldeadas en la amplia visión de sus viajes por el extranjero y que su comprensión celtibérica aprehendió aunque un poquito edetana por el artístico meridionalismo llegado de Murviedro. Sus ojos inquisitivos se asoman brillantes bajo sus soberbios arcos ciliares encima de una nariz correcta, sin mesianismo, Pepe es celtibérico, no tiene nada de semita a juzgar por su cardiología. Al hablar tiene algo, mucho de Marcial el de Bilbilis, el epigramaico, con dejo de sal del genio aragonés y con su poquito de pimienta riojana asimilada en fuen-

tes ibéricas. Pepe Torán es complejo, y es complejo por que no es imbecil, y llamo imbecil al que con cuatro ideas mal digeridas en la escuela, apenas deglutidas en la Universidad las proyecta en la becerria de un corro social. Es complejo por que su excesiva flexibilidad imaginativa edetánica rifle dura batalla con el peso tradicional de su idiosincrasia celtibérica. Es una encantadora paradoja, una excelente mezcla de cosmopolismo y de tradicionalismo. Es Pepe una bella antitesis de Pico el Barón. Ambos tienen una cosa común, la aristocrática procedencia de su generosidad, pero los separa un abismo mental. El Prócer primero era inculto por no asimilar el aspecto científico de las cosas que veía y su vida fué una juerga elegante, en cambio Pepe asimila lo que ve y su vida es una juerga mental volcada en el filisteo ambiente que le vio nacer. A Pepe lo sentimental le sugeta a la tradición y vive en perpetua separación de su pensamiento, pero éste es su globo cautivo, cautivo de su tradicionalismo no emancipado por la posición de su personalidad social. A mí nadie me quita el convencimiento de que Pepe Torán es edetano-celtibero. Es muy pariente de Pepe Fajardo galdosiano, el Marqués de Beramendi, pero en cuanto se refiere a la excelsa patologia que Galdós llamaba *efusión estética*, algo así como un ateniense del siglo de Pericles pero con el espíritu celtibérico. Si Lucila, la España galdosiana gozase de realidad carnal hubiese hecho de Pepe un ingeniero confusiano. Yo que he visto el proceso de la trayectoria de su heterogéneo espíritu sé por donde se orienta pero no sé adonde se occidenta. Acaso Unamuno hiciera de él una buena fotografía psicológica y pudiera clasificarlo con su filosofismo ibérico. Pero basta de examen psicobiótico de Pepe.
Pepe resiste con valor la gran presión del tradicionalismo inflexible de su pueblo y habla del ferrocarril París-Teruel-Algeciras-Dakar-Pernambuco y con su formidable fantasía iniciada en la Isla Cherman pasando por la Virginia del Grajo, queridos recuerdos, piedras mнемónicas que basan su portentoso edificio ideal. Pepe siente en su corazón cultural que Teruel es el centro del mundo y acaso le aplaudiera Isidoro de Antitillón, aquel coloso geógrafo de principios del siglo XIX, y lo siente porque la ciencia tiene por patria el cerebro de los que perciben las armonías del mundo que nos forja a fuerza de dinamis mos excelsos.
En síntesis, lo que dijo Pepe Torán fué esto: Nervio de la vida contemporánea el intercambio mundial, no podía sustraerse Teruel de este formidable movimiento que significa la toma de posesión del planeta que habitamos en su plena comprensión geográfica, síntesis magnífica construida por genios tan portentosos y

admirables como Humboldt en su «Cosmos» y Ritter en su «Antra Geografía» obras magistrales de donde emana el perfecto cosmopolitismo y el absoluto humanismo, muy distintos de las ideologías políticas que reinaron en los tiempos en que triunfan la leyenda y la tradición. Y España ante este hondo problema de geofisiología humana se halla suspendida como el corazón de Hamlet entre el cielo y la tierra. España se halla suspendida entre Europa y África, mirando a su excelsa expansión Occidental, América, y recibiendo la corriente mediterránea que la impulsó al descubrimiento de un mundo abandonado debido a la fatiga de sus luchas con civilizaciones peligrosas para el progreso. El corazón del mundo es España. Todas las arterias de la vida occidental afluyen a esta casi isla geográficamente considerada y etnológicamente isla en absoluto. Isla que es y va a ser el receptáculo de todas las actividades internacionales palpitantes en la potencialidad de un porvenir que amanece en el proyecto del ferrocarril París-Dakar-Pararambuco.

Torán tiene razón, hay que incorporar toda España al triunfo de la vida mundial gobernada por la Ciencia y alimentada por nuestro amor a la tierra madre soberana, para quienes saben comprenderla, quererla, es igual.

Querer que Teruel sea el centro del mundo es una locura de comprensión. A eso la locura del Quijote fué una lágrima colosal que todavía brilla en el delicado estuche de una sublime ironía. Y si la locura de Pepe Torán no es ésta vaya al rincón del olvido absoluto toda su actividad vital. El corazón de España sólo palpita en los que saben sentir una comprensión científica, insensatez lógica del que sabe.

JUAN DE TERUEL

El Director General de Obras Púlicas en Teruel

En el Teatro Marín

Por fin y tras algunos aplazamientos debidos a la huelga ferroviaria y discusión del Presupuesto de Fomento, pudo realizarse el viaje anunciado del Director general de Obras públicas a esta capital.

Se realizaron con dicho motivo, cuantos actos había preparados y que no reseñamos por ser propio de un diario de información. En lo que sí hemos de detenernos un poco es en la Asamblea ómitin «Pro provincia» como han dado algunos en llamarle, celebrado la tarde del martes de esta semana, en el Teatro Marín.

Citar nombres de los asistentes al acto, sería anotar los de toda la intelectualidad turolense, deseosos todos de conocer el plan completo, la exposición detallada de cuantas obras a realizar demanda nuestra provincia, y en este sentido hemos de confesar nuestra decepción, pues, por lo visto la felicidad provincial dependió solo de la construcción de un ferrocarril: el Teruel-Alcañiz-Caspe y ni aun para esto se dió una seguridad, pues a tanto equivale la R. O. leida en la que se ordena el nombramiento de una Comisión de Ingenieros

que haga el proyecto de un ferrocarril que partiendo de Teruel, enlace en el punto que se crea más conveniente con el proyectado de Alcañiz a Vinaroz, que es la síntesis de dicha R. O.

Nosotros somos defensores de ese ferrocarril, convencidos de su imperiosa necesidad, tanto por lo que afecta a los intereses materiales de esta provincia, como por el intercambio de afectos entre las Tierras Alta y Baja, afectos que existen con la fuerza que les presta la unidad de origen, amortiguada solo por la dificultad de comunicarse.

En el punto concreto de ese ferrocarril, estamos de perfecto acuerdo con lo manifestado por el Sr. Torán de la Rad en su discurso. Creemos fuerza, que a su favor nacará la industria; háganse vías de comunicación, facilítese el transporte haciéndolo lo más rápido y económico posible y todas aquellas soñadas explotaciones del suelo y subsuelo las tendremos por añadidura.

El Sr. Vendrell, que por anteriores conferencias fuera de Teruel, por su competencia en la materia nos hizo soñar con un programa amplio que exponer al Director general, se concretó a pedir el citado ferrocarril, existiendo, en utilidad a la minería, algún otro proyecto de muchísima más fácil realización. No se realizó lo que soñábamos y lo sentimos sinceramente, en nuestro interés por la provincia, que la consideramos necesitada de algo más, perteneciente también a obras públicas y que el Sr. Vendrell conoce mejor que nosotros.

En este sentido, no en tono de censura, sino como expresión de nuestra decepción, hemos de manifestar nuestra disconformidad con el representante del Sindicato de Riegos. Exponer la importancia de la agricultura en nuestra región, es predicar a convencidos. Lo que debió llevar a esa Asamblea el Sr. Serrano como representante de esa comunidad de regantes, era un avance de obras hidráulicas a realizar, un estudio, lo más detallado posible de utilización de las cuencas hidráulicas y el estudio de un sistema de irrigación que duplicara la superficie regable de la provincia.

El discurso del Sr. Vicente, fué más bien una excitación al Sr. Director general para que aproveche su paso por la Dirección de Obras públicas en beneficio de la provincia de Teruel.

El Sr. Castel, en su breve plática con el público turolense, fué sincero y de frase sentida; creemos en sus palabras, aunque por múltiples razones dudamos de la realidad, porque, como decíamos en nuestro número anterior, no basta la reconocida buena voluntad, pues en los momentos actuales no solo es querer, el problema estriba en poder y eso está por encima del Sr. Castel.

El rasgo saliente del discurso de este señor, rasgo que el público aplaudió con entusiasmo, fué el acto de justicia realizado en honor del Ingeniero D. Fernando Hué: el reconocimiento de su labor y de sus méritos hecho por su jefe nato en ocasión tan solemne y el caluroso aplauso que le tributó el culto público que llenaba la sala, fué premio que Teruel otorgaba a tan digno funcionario. De todo corazón unimos nuestro aplauso al que se le tributó, rindiendo al Sr. Hué la parte modesta que nos corresponde en ese homenaje.

Asamblea Republicana

Se convoca a los republicanos a una Asamblea de Partido, para el domingo 11 del actual, a las tres de la tarde en el Centro Republicano.

En resumen: el acto celebrado en el Teatro Marín, que debió ser el más importante de los realizados, pues de él debió salir un programa completo que imponer, no al Sr. Castel solo, sino a todos los gobernantes, resulta un acto más, que ni siquiera llegó a ser un homenaje al Director general y que por su vaguedad, por su inexpressión no ha de dejar más rastro que el que el Sr. Castel pueda añadirle.

Ahora el tiempo con su marcha, nos dirá quien tiene razón.

No hemos de cerrar esta crónica, sin hacer constar nuestra gratitud a los señores Presidente de la Diputación provincial, Alcalde de Teruel y Presidente del Circulo de Recreo Turolense por las atentas invitaciones con que nos han honrado, a cuyos señores ofrecemos nuestro más caluroso reconocimiento.

Asamblea Republicana Aragonesa

Asistieron a ella más de trescientos Delegados de agrupaciones republicanas, pertenecientes a las tres provincias aragonesas, número que, por si solo, demuestra la gran importancia del acto celebrado.

La mesa, presidida por el Sr. Marraco, presentó a la discusión y aprobación de la Asamblea un Estatuto conteniendo las bases que a su juicio debían servir de fundamento a la naciente organización; bases que publicaremos tan pronto como sean publicadas íntegramente por el Directorio.

En él se hace ante todo la afirmación de que los republicanos aragoneses no tratan de constituir un grupo independiente, sino que estarán en un todo subeditados a la Federación Nacional, (afirmación que fué aplaudida por todos los reunidos); y se aceptó, también unánimemente, como base del programa a seguir, el federal de Pi, adaptándolo mediante adiciones y rectificaciones al actual estado político-social de España; rechazando desde luego el principio comunista.

Puesta a discusión la conveniencia de crear y sostener un diario, órgano de los republicanos aragoneses, opinaron en contra, fundándose en dificultades económicas los señores Sarriá y Doporto; acordándose tras larga discusión el nombramiento de una comisión encargada de estudiar e informar sobre este punto en la primera Asamblea que se celebre.

Se acordó la fijación de una cuota individual o colectiva de cinco a veinticinco céntimos mensuales por asociado para sostener la oficina general y la activa propaganda que ha de realizar el Directorio y quedó por último, nombra-

do el Directorio para el presente año formado por los Sres. Marraco, Gil y Gil, Lorente, Sarriá, Banzo, Sela, Joven, Macipe, Periel, Salillas y Astiz.

Este Directorio será renovado por mitad todos años y de él forman parte como vocales natos los diputados y concejales del Partido sea cualquiera su residencia y todos los delegados; los cuales tendrán derecho a actuar siempre que por cualquier circunstancia estén en el punto donde haya de reunirse el Directorio.

A petición del Sr. Doporto se acordó la celebración forzosa de asambleas extraordinarias un año en Teruel y otro en Huesca.

Constitución del Ayuntamiento

A las once de la mañana del pasado jueves fué abierta la sesión por el Alcalde ejerciente Sr. Bernad el cual cedió la Presidencia a D. Andrés de Vargas, concejal de mayor número de votos.

En el escrutinio de la votación para la elección de Alcalde-Presidente obtuvo once votos, (mayoría absoluta), don Isidro Salvador; seis el Sr. Travera y dos en blanco. El Sr. Salvador agradeció el nombramiento a los que le honraban con su confianza y señaló dos puntos como fines de su actuación de Alcalde: el abastecimiento de aguas de la capital y una política de subsistencias continuando y rectificando la seguida hasta hoy.

Para los restantes cargos fueron designados por doce votos los siguientes señores: 1.º Teniente de Alcalde, señor Vargas Machuca; 2.º Sr. Gómez; 3.º señor Marqués, y 4.º Sr. Lagua. Regidor Síndico Sr. Torregrosa y 2.º Síndico señor Navarrete. Todos ellos al posesionarse del cargo pronunciaron breves palabras agradeciendo el honor que recibían y comprometiéndose a laborar en beneficio de Teruel con todo su entusiasmo.

El Sr. Travera al ocupar su puesto de concejal hizo manifestaciones políticas y se ratificó en las afirmaciones que hizo en su propaganda electoral.

Designados los sábados a las siete de la tarde para celebrar las sesiones en 1.ª convocatoria y los lunes a la misma en segunda, se levantó la sesión.

Escasos comentarios merece esta constitución; el hecho más saliente fué el de votar con liberales y republicanos el único representante que los lemitas tienen en el Ayuntamiento; y el de votar en blanco los cerviatas en todos los cargos menos en el de Alcalde donde lo hicieron a favor del indefinido (?) señor Travera.

LA PAZ COLEGIO "CERVANTES"

Nuevo establecimiento de primera Enseñanza dirigido por **D. Bartolomé Mingo**, orientado en las modernas tendencias pedagógicas y dotado de excelente material higiénico-educativo.

PROFESORADO PRÁCTICO

Recomendamos la matrícula para la clase especial de párvulos con seguridades de éxito, por ser la base en nuestra Institución.

Academia Cervantes

PREPARACIÓN COMPLETA PARA EL INGRESO EN INSTITUTO Y ESCUELA NORMAL
CLASES ESPECIALES DE VELA Y ESTUDIO

Para detalles y detenido informe dirigirse a **D. MANUEL PALACIO**, profesor encargado para tal objeto y formación de matrículas.

DIRECCIÓN: VILLANUEVA, 4

Horas de visita y matrícula de cuatro a seis tarde

ACADEMIA RIPOLL

Estudios de la Carrera de Comercio en todos sus grados.
Implantación y arreglo de Contabilidades.

Clases especiales para la dependencia mercantil.

Preparación completa para las muy próximas oposiciones a plazas de los Cuerpos Pericial y Auxiliar de Contabilidad del Estado dotadas con 6.000 y 3.000 pesetas respectivamente.

Solicítense informes de 5 a 7 en el domicilio del Director

TOZAL, 19, 3.ª VÍA BARRABAS

Séptima. Monopolio de todos los artículos alimenticios y lucha sin cuartel contra los productores que se nieguen a entregar sus productos.

Octava. Licenciamiento de todos los jefes militares que no han cumplido su deber frente a la Constitución. Los sustitutos serán jefes reclutados en los círculos republicanos y entre los empleados y obreros. Los derechos de los jefes continuarán siendo los mismos que hasta ahora.

El Gobierno de Constantinopla sigue en el poder; pero, debido a haber sido recibido repetidas veces el gran visir por el Sultán, corre el rumor de que es inminente la dimisión del Gobierno, a pesar de los esfuerzos que para evitarla viene haciendo el Sultán.

No obstante, se cree que será el actual Gobierno el que firmará el Tratado de Paz.

Con motivo de la votación del Presupuesto, Mr. Asquith provocó en la Cámara de los Comunes un debate sobre la política exterior, principalmente sobre la situación de Oriente.

Lloyd George contestó que la ocupación de Constantinopla ha producido excelente efecto. Con respecto a Armenia, dijo: «Esperemos que Francia, en ausencia de los Estados Unidos, aceptará la responsabilidad de este país, pues Inglaterra tiene también responsabilidades y no debe pedírsela más de lo que puede hacer. Limitar la ocupación de Mesopotamia en la provincia de Basserah, según desea Mr. Asquith, sería un error. Basserah no podría vivir sin la ayuda de los distritos vecinos. La evacuación de Bagdad y Mosu entregaría al país a la anarquía y a la ruina.

El Gobierno británico no gobernará como si Mesopotamia no formara parte del Imperio. Ayudará y enseñará a la población a gobernarse por sí sola.

Sección Escolar Cervantes

INSTITUCIÓN HIGIÉNICO RECREO EDUCATIVA DE GRAN UTILIDAD PARA LA INFANCIA

Aunque los informes recibidos de Alemania no deben acogerse como definitivos, la rectificación recibida a la noticia sobre la detención de Luttwitz y de von Trotha, y sobre la persecución de Ludendorff, son una prueba.

Se confirma, sin embargo, que, de una manera general, la situación continúa mejorando. Las huelgas disminuyen y los trenes circulan.

En el Ruhr, si bien se han recibido informes de nuevos combates, los rebeldes negocian con el Gobierno, y, según parece, se ha llegado ya a un acuerdo.

Si este punto se confirmara, no se pensaría ya en una intervención armada de las tropas gubernamentales.

Además, se ha desmentido que las tropas gubernamentales se dirijan hacia el Rhur.

Los representantes del partido socialista mayoritario han aconsejado al presidente Ebert que llame a Hermant Muller, ex ministro de Asuntos Extranjeros, para que forme nuevo Gabinete y éste se ha encargado de formar el nuevo Gobierno, que después de conocido ha merecido la aprobación de la Federación del Trabajo.

Esto será una solución temporal, y en espera de las próximas elecciones, el Gobierno conseguirá mantenerse.

Las negociaciones para la cesación de la huelga general empezaron el viernes a las cinco de la tarde, y terminaron el sábado, a las siete y treinta de la mañana. Los representantes que asistieron a estas negociaciones en nombre de los partidos de la mayoría, comunicaron a sus grupos las condiciones siguientes:

Primera. Modificación del Gobierno del Imperio y del Gobierno prusiano. Entre los partidos y las organizaciones que han participado en la huelga, deberá llegarse a una nueva inteligencia. Estas organizaciones deberán colocarse en situación de que ejerzan sobre la nueva orientación económica y política una influencia que corresponda a su importancia, sin perjuicio de los derechos de la representación nacional.

Segunda. Todas las personas que han participado en el golpe de Estado serán desarmadas inmediatamente, y castigadas. Asimismo serán castigados todos los que se han puesto a disposición del Gobierno insurrecto. La administración pública será radicalmente purgada de todos los contrarrevolucionarios, especialmente en lo que se refiere a los empleos superiores. Los funcionarios expulsados serán reemplazados por otros nuevos.

Tercera. Todos los representantes de organizaciones obreras que han sido despedidos por su actuación política o sindicalista serán reintegrados a sus puestos.

Cuarta. Se acelerará la reforma de la administración sobre bases democráticas y los representantes de las organizaciones obreras de empleados y funcionarios serán llamados a colaborar en ella.

Quinta. Se derogarán las leyes actuales y sustituirán por leyes conformes al principio sindicalista.

Sexta. La socialización deberá empezar sin demora, en todos los dominios, conforme a los acuerdos tomados por la Comisión de socialización. Reunión inmediata de esta Comisión. Toma de posesión por el Estado de los Sindicatos de carboneros.

propone alcanzar la Sociedad, que es divulgar el conocimiento de la geografía de Marruecos y de los derechos e intereses que España tiene en ese país.

3.ª No podrá tener más de 200 páginas impresas en la misma caja que el BOLETÍN DE LA REAL SOCIEDAD GEOGRÁFICA, o sea 17 por 9'5 centímetros.

4.ª El original deberá presentarse escrito en cuartillas por un solo lado, a máquina o en letra manuscrita clara y bien legible, y con un lema que corresponda al que figure en la parte exterior de un sobre cerrado y lacrado que contenga en su interior una nota con el nombre y residencia del autor.

En Reunión ordinaria abrirá la Sociedad el sobre correspondiente a la obra premiada. Los demás se inutilizarán en la forma acostumbrada y los respectivos originales de las obras se conservarán en el Archivo de la Sociedad.

5.ª Los autores que no llenen las condiciones expresadas, que en el sobre cerrado omitan su nombre o pongan otro distinto, y los que quebranten el anónimo, no tendrán opción al premio.

6.ª El plazo para el concurso expira el 30 de Junio del corriente año de 1920. Las obras se entregarán en la Secretaría de la Sociedad (León, 21, Madrid), antes de las cinco de la tarde del mencionado día.

7.ª Oportunamente se nombrará el Jurado que ha de examinar las obras presentadas y adjudicar el premio, si hubiere lugar a ello.

Madrid 25 de Marzo de 1920.

Por acuerdo de la Sociedad:

El Secretario general,

Ricardo Beltrán y Rózpide.

También Mr. Millerand ha declarado en la Cámara francesa que los aliados, quieren, ante todo, crear una Turquía viable, que no sea incompatible con la libertad y el derecho garantizado por una organización nacional.

Francia en Turquía, fuerte por un prestigio tradicional, acrecentado por la victoria, podrá ejercer esa fuerte influencia.

REAL SOCIEDAD GEOGRÁFICA

PREMIO BERGAMÍN

La Real Sociedad Geográfica abre un concurso público para otorgar el premio Bergamín a una obra que trate de MARRUECOS, describiéndolo en todos sus aspectos y explicando los antecedentes que justifican nuestras legítimas aspiraciones en dicho país.

De las cinco mil pesetas que con tal objeto ha puesto el Excmo. Sr. D. Francisco Bergamín, Presidente de la Sociedad, a disposición de ésta, se entregarán tres mil al autor de la obra que por su mérito relativo y absoluto sea acreedora al premio. Con las dos mil restantes se atenderá a la impresión y publicación del libro, que será propiedad de la Real Sociedad Geográfica. Al autor se le entregará cinco mil pesetas de ejemplares, que no pasará de doscientos.

Las condiciones del concurso son:

1.ª La obra ha de estar redactada en castellano y por autor español o hispanoamericano.

2.ª Habrá de escribirse con la mayor concisión posible y en lenguaje y estilo atractivos y apropiados al fin que se

Libro de palpitante actualidad

EL REGIONALISMO CATALAN Y SU POLÍTICA

por CRISTÓBAL LITRAN

Precio: UNA PESETA

De venta: en la Administración de este periódico.

LEÑA

de carrasca y muy seca, es vende en la plaza de Domingo Gascón (Paseador) número 11.

VENTA

de dos casas, sitas en el barrio de San Julián señaladas con los números 46 y 47, próximas a la carretera, frente al Asilo de Ancianos.

DARÁN RAZÓN:

Plaza de la Libertad, 3

VENDO

chopos plantones de 2 a 5 metros de talla a 0'225 plantón.

Eugenio Muñoz

Calle Joaquin Costa, 46.

Imprenta de Arsenio Perruca, Instituto 7

